Agencia baja calificación a BB+ con perspectiva estable

Colombia podría tardar hasta siete años en recuperar su grado de inversión: Fitch

•El principal riesgo que ve la calificadora para la nación es el alto nivel de deuda, que "deja a Colombia realmente vulnerable"; a esto se suma el plan de ajuste fiscal, así como la próxima reforma tributaria que se presentaría en agosto

La República/Colombia

En línea con la decisión de Standard and Poor's, Fitch Ratings bajó la calificación crediticia de Colombia a BB+ con perspectiva estable. En entrevista con La República, Richard Francis, líder de calificación de Colombia para la calificadora, comentó qué puntos se tuvieron en cuenta para tomar la decisión y qué debería hacer el Gobierno para recuperar el grado de inversión

"Hay un déficit muy alto en porcentaje del PIB y la deuda aumentó considerablemente. Ahora es el doble del nivel que tenía cuando subimos a Colombia a grado de inversión en 2011. Creemos que hay muchos riesgos en el plan de ajuste fiscal. Están confiando en vender activos, vender ISA a Ecopetrol, y luego tienen un plan de 0.3% del PIB el próximo año, pero todo el mundo sabe que el próximo año es electoral, así que va a ser muy difícil. También hay una reforma tributaria y pensamos que hay riesgos, parece que la mayor parte de los ingresos van a llegar en 2023", opinó Francis. La República preguntó si el plan de ajuste fiscal del Gobierno es creíble y suficiente para estabilizar la deuda. A lo que Francis consideró que la presentación fue creíble, pero incluso, aunque fue creíble, "creemos que existe un riesgo en torno a la estrategia, que es tener una deuda en un nivel alto hasta 2031, en alrededor de 60 por ciento".

Ante la interrogante de por qué la firma no esperó a que el Gobierno presentara la reforma tributaria para tomar la decisión, el analista respondió que siempre hay dos comités al año y que sí esperaron un poco porque pensaron que iba a haber una reforma tribu-



taria en la primera legislatura del Congreso, pero obviamente eso no sucedió. "Podríamos haber esperado, pero luego, como se sabe, en el Congreso la reforma puede cambiar o se puede caer, o puede terminar siendo completamente diferente a la original, entonces estaríamos esperando y esperando y esperando".

¿Qué tanto tiempo se tomará recuperar el grado de inversión y qué se debería hacer?

se debe estabilizar la deuda y comenzar a bajarla. También, aumentar la credibilidad en la política fiscal. Es más fácil para los países que tenían grado de inversión recuperarlo. Históricamente hablando, recuperar el grado de inversión tardaría siete años. Colombia tiene los factores para recuperar el grado de inversión, pero el Gobierno tiene que trabajar, especialmente en el aspecto fiscal.

¿La protesta social puede afectar esa tasa de crecimiento?

Creo que el crecimiento del 6.3% podría haber sido aún mayor sin las protestas.

Fitch Ratings cambió la calificación de la deuda a largo plazo en moneda extranjera de Colombia, pasando de BBB- a BB+; y revisó la perspectiva de negativa a estable.



Históricamente hablando. recuperar el grado de inversión tardaría siete años. Colombia tiene los factores para recuperar el grado de inversión, pero el Gobierno tiene que trabajar, especialmente en el aspecto fiscal".



EDITOR:

Octavio Amador

COEDITORA: Karina Hernández



eleconomista.mx

COEDITOR GRÁFICO: Oscar Alcaraz